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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和6年第1回沖縄県議会(定例会)

02月29 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

1 20分 赤嶺　　昇（維新・無所属の会) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 知事の最重要公約を伺う。

(2) 翁長前知事の後継としての自己評価を伺う。

(3) オール沖縄の現状と辺野古基金について伺う。

(4) 辺野古に新しい基地を造らせない実現率を伺う。

(5) ワシントン事務所の課題を伺う。

(6) モノレール延伸について伺う。

(7) 尖閣諸島問題への対応を伺う。

(8) 首里城火災の責任について伺う。

(9) 県立中部病院で発生したコロナのクラスター感染での被害実態と責任を伺う。

(10)相次ぐ県の事務処理ミスの実態と責任を伺う。

(11)県庁地下のＰＦＯＳについての責任について伺う。

(12)令和６年の所信表明について伺う。

(13)知事公約の実現率を伺う。

(14)給食費の無償化について伺う。

(15)物価高騰、電気料金値上げ、水道料金値上げによる県民暮らしへの影響についての見
解を伺う。

(16)子供の貧困解消の実現率を伺う。

(17)女性が活躍できる環境づくりの実現率を伺う。

(18)沖縄県性暴力被害者ワンストップ支援センターの課題を伺う。

(19)非正規雇用の現状、県民所得の現状を伺う。

(20)離島・島嶼地域と本島格差は解消されたかを伺う。

(21)知事と市町村長連携の課題を伺う。

(22)知事退職金について伺う。

(23)企業局長退職金について伺う。

2 県立病院の課題について

(1) 県立中部病院の移転について伺う。

(2) 南部医療センターの課題を伺う。

3 水道事業の課題について

(1) 水道料金３割値上げについて伺う。

(2) 企業局の経営合理化と老朽化した水道施設の課題を伺う。

4 教育行政について

(1) 教職員の正規雇用状況を伺う。

(2) 教員の病気休職者の現状を伺う。



2

(3) 不登校児童生徒の課題を伺う。

(4) 高校中退の課題を伺う。

(5) 金融リテラシー教育の取組について伺う。

5 那覇空港の課題を伺う。

6 観光関連産業の課題を伺う。

7 農林水産行政の課題を伺う。
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一般質問通告表
令和6年第1回沖縄県議会(定例会)

02月29 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

2 20分 金城　　勉（公明党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 地域外交の取組について、知事の基本理念を伺う。

(2) 辺野古問題の今後の対応を伺う。

2 子供政策について

(1) 令和６年度の重点テーマに「こどもまんなか社会」の実現を新たに設定した。その意図を
伺う。

(2) 国の「こども未来戦略」に示された基本理念を県の施策にどう反映させていくか。

(3) 「こども誰でも通園制度」が試行的に実施されます。沖縄県内での実施計画はどうか。ま
た、課題をどのように捉えているか。

(4) 給食費無償化の取組はどうか。

(5) ヤングケアラー等支援事業について、実態把握、訪問支援員の確保等の取組はどうか。

(6) 育休中に保育園に預けている幼児の退園を迫られるケースがあると聞く。県内の状況は
どうか。

3 災害対策の取組について

(1) 今年元旦に能登半島地震が起き、甚大な被害に見舞われました。マスコミ報道によると、
電気、水道、食料、避難場所、衛生環境、住まいの確保など、多くの課題が浮き彫りに
なっています。県としての対策はどうか。

(2) 防災危機管理部門への女性職員の配置が少ないとの報道がある。女性や妊産婦、乳幼
児への対応など女性の視点が欠かせない。県の対応はどうか。

(3) 県内の自主防災組織の結成状況はどうか。また、全国と比較してどうか。

(4) 本部港の台風で破損した護岸の修復について、抜本的対策が求められる。県の対応を
伺う。

4 がん教育の取組について、文科省が音頭を取って全国的に推進している。取組が遅れてい
ると言われる県内のがん教育の方針を伺う。

5 経済・雇用政策

(1) 奨学金返還支援制度事業について、今後の方針を伺う。

(2) 中小企業の賃上げ政策推進の取組はどうか。男女賃金格差の改善の取組はどうか。

(3) 運送業における下請事業者の労務単価の改善について、県の取組はどうか。

6 スポーツ振興策について

(1) 次期国民スポーツ大会沖縄開催について、基本方針はどうか。

(2) 県総合運動公園内にある自転車競技場の運営方針を伺う。

7 畜産業の経営体質強化支援策について

8 県内大学への薬学部設置の取組について

9 「動物の愛護及び管理に関する条例案」について、餌やり行為について議論が多いようです
が、どのように整理するか伺う。

10 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和6年第1回沖縄県議会(定例会)

02月29 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

3 20分 玉城　武光（日本共産党沖縄県議団) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 農林水産業の振興について

(1) 農業振興策について

ｱ 和牛子牛生産者緊急支援を拡充すべきではないか。

ｲ 畜産農家の経営安定を図るために「配合飼料価格差補助緊急対策事業」の継続と赤字
補塡を行うべきではないか、見解を問う。

ｳ 農林水産物の価格安定対策と経営安定対策を策定すべきではないか、見解を問う。

ｴ 地域農林水産物活用支援事業の支援を拡充すべきではないか。

ｵ 食料自給率向上と沖縄県地産地消推進計画の概要と成果を問う。

ｶ 沖縄型植物工場の現状、成果と課題を問う。

(2) 漁業振興について

ｱ 近年、水産物の漁獲が減少していると言われている。漁獲増を目指す支援策が必要で
はないか。

ｲ 沖合操業の安全確保支援事業の支援拡充を行うべき、見解を問う。

ｳ 沖縄型つくり育てる漁業振興策の成果と課題、振興策の拡充を求める。

ｴ 漁民にとって不利益になっている日台・日中漁業協定は見直すべきではないか。漁業
者が安心して操業できるような支援も行うべきだ、見解を問う。

2 米軍基地問題について

(1) 辺野古大浦湾のサンゴ類移植に関する那覇地裁の不当な判決は、容認できるものでは
ない。知事の見解を問う。

(2) 辺野古大浦湾の埋立てに海砂利を使用させてはならない。海砂利採取の要綱の遵守と
総量規制を行うべきではないか、見解を問う。

(3) 辺野古大浦湾埋立てに使用される海砂利採取の海域、海上運搬ルートについて問う。

(4) 南部地域の遺骨が混じった土砂を辺野古埋立てに使わせてはならない。土砂採取場所
と運搬ルートについても明らかにすべきだ、見解を問う。

(5) 米軍訓練水域・空域の返還を求めるべきではないか、見解を問う。

3 環境問題について

(1) 米軍基地が派生原因となっている残留性有害物質(PCB)の汚染状況と除去対策を問う。

(2) 周辺海域の海洋汚染の現状と対策を問う。

4 社会資本整備事業について

(1) 南部圏域の公共交通網整備を問う。

(2) 南部東道路と国道507号の早期整備を問う。

(3) 県道77号糸満与那原線の八重瀬町東風平地内の道路改良整備の進捗状況を問う。

(4) 報得川の早期整備を問う。

(5) 雄樋川中流付近の冠水要因と対策を問う。

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和6年第1回沖縄県議会(定例会)

02月29 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

4 20分 次呂久　成崇（おきなわ新風) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 「特定利用空港・港湾」の指定に向け県内で12施設が候補に挙がっており、政府は管理
者の同意をもって指定する方針だ。港湾法や空港法との整合性、他事業への影響など政
府とどのような調整を行っているのか、その詳細と知事の見解、県の方針を伺う。

(2) 日米の共同使用などを想定し、陸上自衛隊石垣駐屯地の訓練場を拡大する計画が明ら
かになった。米軍は尖閣を抱え、台湾にも近い地理的特性を踏まえ石垣を重要拠点とし
今後の訓練の増加をはじめとした軍事負担が懸念される。知事の見解を伺う。

2 土木環境行政について

(1) 県道白浜南風見線の街路樹が繁茂し、路線バスなど通行車両に影響が出ている。対応
について伺う。

(2) 県道石垣空港線の全面供用開始時期について伺う。

(3) 県道87号富野大川線と石垣地区一般農道交差点の安全対策と信号機設置の要望に対
し、県と県警の見解と対応について伺う。

(4) 環境省の日本の重要湿地500に選定されている与那国町の樽舞湿原について県の認識
を伺う。

(5) 竹富町内各港湾施設浮き桟橋の改修計画と港湾施設内に放置された貨物輸送用パレッ
ト問題と対策について伺う。

(6) 仲間港港湾整備計画の進捗状況について伺う。

3 農水産業行政について

(1) 川平リゾートホテルの「農地法に係る事務処理要領」に基づく事務処理について伺う。

(2) 各離島から家畜市場までの子牛輸送補助の見直しについて伺う。

(3) 県内家畜市場の子牛販売実績の現状と課題について伺う。

4 教育・福祉医療行政について

(1) 栄養教諭の配置と業務分担等について、市町村との協議・連携をどのように図ったか伺
う。

(2) 県立高校外部指導者の任用期間について、地区大会や県大会が開催される４月から６
月が空白期間となるため、その短縮する取組についてどのような検討及び取組が行われ
たのか伺う。

(3) 県立病院の看護師不足の現状と対策について伺う。

(4) 県立八重山病院救急医療の課題について伺う。

(5) 県立八重山病院は災害拠点病院となっているが、県総合防災訓練を通じて判明した課
題について伺う。

(6) 介護保険サービスを提供する介護事業所の人手不足の現状と人材確保対策について伺
う。

5 我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和6年第1回沖縄県議会(定例会)

02月29 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

5 20分 仲村　未央（おきなわ新風) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 交通政策について

(1) 交通機関分担率（バス・鉄道、自家用車）と混雑時平均速度について本県の実態、全国と
の比較を伺う。

(2) 年代別免許占有率を伺う。1973年と現在の増加率についても示されたい。

(3) 高齢者ドライバー事故発生件数の推移を伺う。

(4) 基幹バスシステムの導入、ＢＲＴ構築に向けた取組を伺う。

(5) 貸切りバス駐車場の確保について伺う。

2 ハード交付金の減額、ＰＦＡＳ対策費と水道料金の値上げの関係について

(1) 値上げ要因を伺う。

(2) 施設改修は最長で何年後ろ倒しとなるか。水の安定供給、耐震、災害対策等への懸念を
伺う。

(3) 給水（出口）のＰＦＡＳ濃度はどの程度で維持する方針か。

(4) 中部河川並びに北部ダム水源の安定利用、安全に係る課題を伺う。

3 子ども若者たちの進路支援について

(1) ヤングケアラーの実態と進路選択との関係を伺う。

(2) 生活保護受給世帯と進学率との関係を伺う。

(3) 不登校の子供たちの居場所と支援について伺う。

(4) 「子どもの声を聴く」取組の実践と政策への反映について伺う。

4 学校教職員の働き方改革について

(1) 教員不足による少人数学級実施への影響、担任不在等の実態について最新の状況を伺
う。

(2) 働き方改革の進捗と実効性について

ｱ 超勤、精神的疾患による療養者等の推移を伺う。

ｲ 過密な週時程（時間割）の改善策を伺う。

ｳ 専科教員の配置を拡大されたい。

ｴ 研修の軽減（置き換え等）の検討について伺う。

5 県庁職員の健康について

(1) 法定労働時間を超える勤務状況、推移と傾向を伺う。

(2) ハラスメントの相談件数と相談体制の課題を伺う。

6 我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和6年第1回沖縄県議会(定例会)

02月29 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

6 20分 上原　快佐（無所属) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 子育て・教育行政について

(1) 本県の障がい児保育の現状と課題について伺う。

(2) 本県のインクルーシブ教育（特に医療的ケア児の通常学級受入れ）の現状と課題につい
て伺う。

(3) 沖縄県県外進学大学生奨学金の応募状況の推移と課題について伺う。

2 福祉行政について

(1) 介護離職の現状と取組について伺う。

(2) ダブルケア（子育てと高齢者介護）の現状について伺う。

(3) 障がい者雇用の現状について伺う。

3 離島振興について

(1) 国立社会保障・人口問題研究所（社人研）の将来推計人口に対する見解を伺う。

(2) 小規模離島における専門科医療の受診状況について伺う。

4 工芸振興について

(1) 伝統工芸品の産業規模及び従事者の推移について伺う。（過去10年）

(2) 「おきなわ工芸の杜」の来館者数の推移について伺う。

5 交通インフラ整備について

(1) 那覇市ＬＲＴ事業の県との連携状況について伺う。

(2) 那覇都市圏の交通渋滞における逸失利益について伺う。


